

## **GUÍA DE APOYO AL APRENDIZAJE**

Curso:	8°
Asignatura:	Historia, Geografía y Ciencias Sociales
Docente:	José Ignacio Villagrán
Semana:	Décimo primera.
Objetivo de la clase:	Retroalimentar procesos del periodo moderno, como el renacimiento y el humanismo, las diferencias entre la edad media y la edad moderna, y el Estado Moderno.

## LA EDAD MODERNA (Retroalimentación).

I. **Instrucciones:** Lee atentamente el siguiente texto. Destaca con un lápiz o destacador, las ideas o conceptos claves.

La edad Moderna es un periodo histórico que surge después de la edad media. Y se enmarca dentro del siglo XV d.C. hasta 1789 año de la Revolución Francesa. El inicio de este periodo se destaca el **Renacimiento**, nombre dado al auge cultural sucedido durante los siglos XIV, XV y XVI en Europa, y trató de rescatar la cultura greco latina olvidada durante la Edad Media. Se desarrolló especialmente en Italia y Europa. Dentro de sus exponentes se destacan Leonardo Da Vinci y Miguel Ángel.; También, se destaca el **Humanismo** que fue un movimiento intelectual y político que resurge con fuerza en Europa, y pone como centro de la explicación de las cosas que ocurren en la vida al hombre, por medio del uso de la **razón**. Surgiendo así una visión **antropocéntrica** del mundo.

Con estos cambios, podemos establecer algunas diferencias entre la edad media y la edad moderna.

Primero, desde el punto de vista de la visión de mundo, durante la edad media, tenía una mirada Teocéntrica, que consiste en que Dios es la explicación de todas las cosas, por ejemplo los milagros o los castigos divinos como terremotos o enfermedades, ocurrían porque Dios lo guiso. En cambio, en la edad moderna existe una visión antropocéntrica, donde el hombre es el centro del mundo y las cosas se explican por el uso de la razón, por ejemplo si una casa se cae, va un arquitecto y revisa los daños observando y describe que la estructura de la casa estaban dañados y que por eso se cayó la casa. También, desde el punto de vista religioso se rompe la unidad de la iglesia católica en Europa, porque en Alemania el monje Martín Lutero, cuestiona las indulgencias, que consistió en pagarle a la iglesia para que esta le "guardara" un lugar en el cielo a los pecadores que podían pagar. Como consecuencia de lo realizado por Lutero, nacen las Iglesias protestantes, conocidas en Chile, como Evangélicas, haciendo que países como Alemania, Inglaterra, Suiza, Noruega y Dinamarca, se conviertan en protestantes. Ocurren nuevos descubrimientos científicos, como Galileo Galilei quien propone la teoría Heliocéntrica, que consiste en que el sol es el centro de universo y que la tierra y todos los astros giran en torno a este. En contra parte, está la teoría Geocéntrica, que establecía que la tierra era el centro del universo y además se creía que la tierra era plana.

Consulte sobre esta Guía al: consultascolegioaugustodhalmar@gmail.com

Profe.josevillagran@gmail.com



Finalmente, viene el surgimiento de lo que conocemos como el **Estado Moderno**, donde varios reyes de Europa, forman un ejército profesional y logran dominar a los **nobles** feudales, con ello establecen el control **soberano** sobre territorios, donde establecen sus límites, se impone una religión e idioma en común y se comienzan a cobrar impuestos para el Estado Monárquico, esto ocurrió en Francia, Inglaterra, España y Portugal.

Revisa	ar video sugerido para la Modernidad: https://www.youtube.com/watch?v=hYajgwcWb1k
b.	¿Qué significa ser Moderno en estos días? ¿Tiene alguna relación con el periodo estudiado?
	El uso de la razón es una de las principales características de la Edad Moderna ¿podrías dar 2 ejemplos extraídos de la lectura?
II.	Preguntas: Lee atentamente y contesta.

Consulte sobre esta Guía al: consultascolegioaugustodhalmar@gmail.com